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会 議 録 

会議の名称 平成 29年度 第 7回 栃木中央地域会議 

開催日時 平成 29年 11月 12日（日）9時 00分開会～12時 20分閉会 

開催場所 栃木市役所 庁議室  

出席者及び欠席者氏名 別記 1のとおり 

事務局職員職氏名 別記 1のとおり 

その他出席者等 別記 1のとおり 

会議事項 別記 2のとおり 

会議の公開又は非公開の別 公開 

傍聴人の数 なし 

その他必要事項 なし 

会議の経過（議事の要旨） 別記 3のとおり 

 

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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別記 1 出席者及び事務局 

 

○出席者（委員） 

会 長 佐山 正樹     副会長 石河 不砂 

委 員 臼井 義雄     委 員 大島  努 

委 員 岡田 真由美    委 員 杉戸  洋      

委 員 関口 利枝     委 員 羽田 明子      

委 員 村田 弘子     委 員 森戸  稔 

 

○欠席者（委員） 

委 員 池添  亮     委 員 木村 隆夫 

委 員 鷹箸 久江     委 員 田島  大   

委 員 町田 爽起夫    委 員 松本 真由美 

 

○事務局 

【総合政策部】 

 飯島 正則（地域づくり推進課長兼栃木中央地域まちづくりセンター所長） 

 加茂 浩史（地域づくり推進課長補佐） 

 福田 英臣（地域づくり推進課主査） 

 鈴木 晃子（地域づくり推進課主事） 

 臼井 崇倫（地域づくり推進課主事） 

 

○その他出席者 

【栃木市消防本部】 

本名  義人（消防総務課主幹） 

長谷川 達哉（消防総務課主事） 
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別記 2 会議事項（議題及び会議結果） 

 地域課題検討のため、栃木中央地域内下記箇所の視察を行った。 

 ・益子味噌工場跡地/コエド市場/栃っ子広場/パーラートチギ/栃木駅コンコース 

 

1 開 会 

 

 

2 会長あいさつ 

佐山会長 

  

 

3 議 事 

（1）栃木市消防団再編計画（案）について（意見聴取） 

・栃木市消防団再編計画（案）について、消防総務課の職員による説明。 

 

（2）委員選出 

・栃木市栃木駅前市有地土地利用事業者審査委員会委員に佐山会長が推薦された。 

 

（3）視察を終えての意見交換 

・栃木中央地域内の視察を行い、課題や気付いたことについて意見交換を実施した。 

 

（4）その他 

  

 

4 その他 

（1）次回の地域会議について 

    ・次回開催予定 平成 29年 12月 10日（日） 9時 00分～ 

            栃木市役所 本庁舎 3階庁議室 

            （栃木市中央地域内の視察及び振り返り） 

 

 

5 閉 会 
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別記 3 会議の経過（議事の要旨） 

 

発言者 議題 ・ 発言内容 ・ 決定事項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

担当課 

 

 

 

 

佐山会長 

 

 

委員 

 

担当課 

 

 

委員 

 

 

担当課 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

（栃木中央地域内[益子味噌工場跡地/コエド市場/栃っ子広場/パーラートチギ/

栃木駅コンコース]視察） 

 

1 開会 

 

2 会長あいさつ 

 

3 議事 

 

（1）栃木市消防団再編計画（案）について（意見聴取） 

 

消防団を取り巻く環境が変化しておりますが、限られた資源の中で迅速で効率

的な災害対応を行うため、組織再編計画の案をとりまとめました。地域会議の皆

さまからご意見を聴取したく、説明させていただきます。 

【栃木市消防団再編計画（案）について説明】 

 

ありがとうございました。ただ今の説明に対して、委員の皆様から何かご質問

はございますか。 

 

消防団員の確保についてはどう考えているのでしょうか。  

 

今回の再編計画にも記載させていただきましたが、消防団員や自治会の方々の

意見をいただきまして、統合等について協議して参りたいと思います。 

 

計画について、文章で表現されているが、消防団員の方は何名いるのか。また、

消防車両や出動時間等、施策の目標を数字では表現できないか？ 

 

消防団員が何人になるかということは、再編や統合したときに見直されると思

います。その際の人数については、団員と自治会の皆様と協議した結果になるた

め、現段階では何人と明言できません。消防車につきましても、再編の際に減っ

ていくような形になるかと思います。言われている通り消防団員の確保が大変な

ので、人数や器具置場を減らしていく方向に進んでいくと思われます。 

 

再編されて消防能力に対する変化はないのでしょうか。回答は良いですが、考

えていただきたいと思います。 
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委員 

 

担当課 

 

 

杉戸委員 

 

 

担当課 

 

委員 

 

担当課 

 

 

 

委員 

 

 

担当課 

 

 

 

事務局 

 

 

委員 

 

担当課 

 

委員 

 

担当課 

 

 

 

佐山会長 

 

 

 組織図についてですが、現在の形と変わらないのではないですか？ 

 

 多少の変更がございます。また、今後必要に応じて検討していきたいと思いま

す。 

 

 現況、団員を確保できなくて困っており、出動できなくなってしまうことにつ

いてはどう考えているのでしょうか。 

 

 ２つあった部を 1つにすることで、団員の確保に努めてまいります。 

 

自治会には諮らないのでしょうか。 

 

統合予定の団のある自治会については、既に協議しています。その他の分団・

部で統合したい、といった話がありましたら、その都度協議をしていきたいと思

います。 

 

消防団員の募集を行っているのが自治会でありますが、その自治会と早めに話

をしていかないと、急に話をされても対応ができない可能性があります。 

 

 消防団の皆様から統合したいという話があった場合には、なるべく早く自治会

にご相談したいと思います。また、自治会の皆様に本計画を説明する機会も設け

たいと思います。 

 

 消防総務課と相談し、今年度中に自治会連合会の役員会で計画について説明す

る機会を調整したいと思います。 

 

 消防団員の定数について変動はあるのでしょうか。 

 

 条例で定められているので、人数の変動はできません。 

 

 定数についての見直しも考えていただきたいと思います。 

 

 何人いれば消防団活動ができるか、ということになりますが、消防団の実情に

もよります。人口や設備の具合などによって必要な人数は変わります。実情をよ

く聞きとった上で、調整していきたいと思います。  

 

 以上でよろしいでしょうか。事務局より、意見のとりまとめについてお知らせ

ください。 
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事務局 

 

 

 

佐山会長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

佐山会長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

佐山会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

計画書についてご意見のある方は 11 月中に事務局までお知らせください。次

回、確認いただきます。 

 

 

続きまして（2）の委員選出について、事務局より説明をお願いします。 

 

(2）委員選出 

 

【資料に基づき委員について説明】 

（佐山会長を栃木市栃木駅前市有地土地利用事業者審査委員会委員として推

薦することを提案） 

 

（一同了承） 

 

 

続きまして（3）の視察後の意見交換について、事務局より説明をお願いしま

す。 

 

(3）視察後の意見交換 

【意見交換の方法について説明】 

 

（2班に分かれ意見交換の実施） 

 

ありがとうございました。意見交換会のまとめは次回になります。 

以上で本日の協議事項は終了いたしました。この後の進行は事務局にお願いし

ます。 

 

 

4 その他 

（1）事務連絡 

  ・次回開催予定 平成 29年 12月 10日（日） 9時 00分～ 

          市役所本庁舎庁議室 

          （栃木中央地域視察及び意見交換） 

 

 

5 閉会 

 

 


